
令和７年度 南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

２．川口交差点信号の右折矢印表示時間の延長について（新規要望）

 川口交差点においては、朝夕、特に朝のラッシュ時間帯においては砂子及び石
脇方面からの交通量が多く、交通渋滞が発生しております。
 この交差点では、本荘方面への右折車両が多く、渋滞の原因になっております
ことから、交差点信号の右折矢印表示時間の延長を行っていただきますよう要望
します。
 この交差点は、県立大学及び由利高校の自転車通学も多く、急ぎ運転のドライ
バーも多いことから、交通安全の観点からもよろしくお願いします。

 信号機については、秋田県公安委員会の管轄となります。
 右折矢印の表示時間延長については、窓口である由利本荘警察署へ要望があっ
た旨をお伝えいたします。

南内越地区 建設管理課

１．歩道の設置について（Ｈ１０からの継続要望）

 市道「石脇大浦線」の大浦字蛇持地内は、近年大型車両の通行が多くなり、歩
行者や自転車等の通行が危険な状況になっております。
 このため、部分的な改良は行っていただいておりますが、交通事故防止の観点
から蛇持地内に歩道を設置されるよう要望します。

 歩道の整備については、多大な事業費を要することから早期の整備は困難であ
ると考えております。
 歩行者の安全を確保するため、速度抑制効果を期待する路面標示（ドットライ
ン）を実施するなど、安全対策に努めてまいります。

南内越地区 生活環境課

1



令和７年度 南内越地区要望に対する回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

町内名 担当課名

要望事項

要望内容

回答

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、昨年度、一部に側溝の整備をしたところですが、今後
は将来的に考えられる宅地開発を勘案し、側溝の整備を検討してまいります。

 住宅地（川口字家妻＊＊周辺）の丁字路に３年前にカーブミラーを設置してい
ただきましたが、車・自転車及び歩行者との衝突・接触しそうな事例が多くあ
り、今も危険な状況にありますので、一時停止の道路標識と道路標示の設置を再
度要望します。

 道路標識や道路標示の設置については、秋田県公安委員会の管轄となります。
 窓口である由利本荘警察署へ以前に要望を出しましたが、現地確認の結果とし
て「車両は低速で安全に通行している状態であり上申しない」との回答を頂いて
おりますが、改めて由利本荘警察署へ要望があった旨をお伝えいたします。
 なお、市といたしましては、令和４年度の要望を受け、注意喚起の看板を当該
丁字路付近に設置しております。

川口 建設管理課

２．Ｕ字溝設置等の改修について（Ｒ２からの継続要望）

 新住宅地（川口字家妻＊＊周辺）には住宅や学生アパートが多く、令和３年度
にも３棟新築され、アパートは合計９棟になりました。車両（自転車を含む）の
交通量も多くなり、周辺の道幅も狭く夜間や冬期間の事故が心配されています。
 また大雨や融雪時に流れの阻害にもなっていますので、Ｕ字溝の設置を要望い
たします。

川口 生活環境課

１．市道の交通安全対策について（Ｒ２からの継続要望）

2



令和７年度 南内越地区要望に対する回答
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１．旧防火水槽跡地の側溝について（Ｒ４からの継続要望）

 平成３１年度要望でお願いした「側溝欠落部分」の補修を令和２年度に実施し
てもらいましたが、その後近年の豪雨等により他の欠落箇所も発生してきており
ます。
 この状態は今後も広がっていくと思うので『旧防火水槽跡地の側溝』(雨水排水
用)の「一体的な工事」を要望します。

 市道横山線の路肩部分について、今年度の補修を予定しております。

柴野 建設管理課

１．市道緑地帯の草刈り・除草について（新規要望）

 （有）タカハラ広告から柴野町内に入る歩道沿いの緑地帯ですが、数年前まで
は町内老人クラブで花壇づくりをしていましたが、高齢化のため中断し、現在は
雑草が繁茂している状況であります。
 歩行者の通行にも支障があり、危険ですので、この箇所の草刈り・除草を要望
します。

 草刈りについて、対応を検討してまいります。

横山 建設管理課

谷地 建設管理課

１．水路の洪水防止について（排水路側溝補修）（新規要望）

 牛舎脇農道をごみ埋め立て地方向に登って行くと、ごみ埋め立て道路からの雨
水等が流れ込む排水路側溝が崩落しているので補修を要望する。

 水路の補修について、対応を検討してまいります。
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令和７年度 南内越地区要望に対する回答
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要望事項

要望内容
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町内名 担当課名
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要望内容

回答

 ご要望の街灯設置につきましては、林道大場台線の沿線に既存の電柱等がな
く、電柱への添架ができないことから、市の街灯設置規則に照らし合わせますと
街灯の設置は困難な状況です。
 要望路線のような「ふるさと林道」は、山間地の連絡を目的として全国各地で
建設されておりますが、林道自体が基本的には道路照明の設置が必須要件ではあ
りませんので、林道大場台線も道路照明は設置せずに建設しておりましたし、市
道長者屋敷線沿いに電柱があり、林道の新設時に電柱が建柱されることがなかっ
たという実情もございます。
 夜間の通行安全対策につきましては、現在損傷している反射ポールの修繕で対
応してまいります。なお、市全域で優先順位を考慮しながら対応してまいります
ので、ご理解をお願いします。

 市道横山長者屋敷線の神社北側にある法面の崩落防止「コンクリート補強部
分」について、亀裂や剥落した箇所が散見されるため、崩落・耐震等の強度調査
を継続して要望いたします。
 当該箇所は、年配者より『昔、大雨による土砂崩れがありその時に工事した』
とのことですが、その後道路も改修しており、どの時点で工事を行ったかは定か
でありません。
 「コンクリート補強部分」については、これまで崩落した記憶はありません
が、現状および５０年以上と思われる経過年数を考えると部分的な補強も必要で
ないかと思われます。

 本要望箇所については、今年度も現地調査を行ったところ、通行に危険が伴う
状態ではないと判断しており、今後も道路パトロールなどにより斜面を注視し、
現状に変化が生じた場合には、対策等を検討してまいります。

長者屋敷 農山漁村振興課

１．ふるさと林道大場台線への街灯設置について（新規要望）

 当町内において、福田町内から高速道路下通過、長者屋敷町内公民館に至るふ
るさと林道大場台線に街灯が設置されていないことから、夜間の安全通行上危険
が大きく問題となっている、また、長者屋敷町内への来町者の８０％（推定）が
ふるさと林道を通り、町内以外の方々からも夜間暗く危険性を感じると言われ
る。ふるさと林道には、夜間に反射する、反射ポールが取り付けられてはいる
が、損傷箇所が多く、十分に機能を果たしていない。
 このようなことから、早期の街灯設置等の安全対策の実施を要望するものであ
ります。

横山 建設管理課

２．横山町内神社北側法面の『崩落、耐震等強度調査依頼』について（Ｈ３１か
らの継続要望）
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山田 建設管理課

１．防雪柵の設置について（Ｒ５からの継続要望）

 市道「畑谷赤田線」で防雪柵が設置されていない畑谷町内側の冬期間の状況は
大変厳しい環境にあることから、市道「川口岩谷線」の山田町内に入る交差点か
ら現在防雪柵が設置されている区間（約６００ｍ）まで防雪柵を将来的に設置さ
れるよう要望します。
 高速道路下の出入り口は、風が巻くため、雪の壁ができ車の衝突事故が発生し
ているので、早期設置を要望します。
 現在、上記事業が実施できるまでの対策として、平成２３年度に試験的に設置
していただきました７７．５ｍの簡易的な防雪柵の部分について、交通安全及び
維持管理上危険であることから、まずはこの部分に正規の防雪柵の設置を要望し
ます。

 防雪柵の設置については、多大な事業費を要することから早期の整備は困難で
あると考えております。
 簡易防雪柵についても、引き続き、町内会からネットの設置・撤去のご協力を
得ながら維持管理に努めてまいります。

福田 建設管理課

１．長者川の洪水防止について（Ｒ４からの継続要望）

 大雨のたび、長者川と山田川との合流箇所があふれて付近の建物に被害が発生
している。
 下福田橋付近の堤防のかさ上げを要望します。

 本要望箇所については、堤防のかさ上げは難しいと考えておりますが、令和４
年度から実施した長者川の浚渫および伐木により河川断面を確保し、流下能力の
向上を図っております。
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令和７年度 南内越地区要望に対する回答
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 本要望箇所については、今年６月に現地で協議させていただきましたとおり、
町内会で作業をしていただけるのであれば、市から防草シートの材料提供を行い
ますので、ご検討よろしくお願いいたします。

 当町内の岩見地内から赤田町内に通じる区間の凹凸やひび割れが目立ってきて
いるので舗装改修を要望します。

 舗装の補修については、令和５年度から実施しており、今後も継続的に進めて
まいります。

山田 建設管理課

４．除草シート・防草シートの設置について（新規要望）

 市道と南幹線水路との間に高低差（急勾配）が生じており（ガードレール設置
要望と同一箇所）、草刈り等に危険性がともない、草刈り機と一緒に落下の危険
性あることから、この部分に除草シート・防草シートの設置を要望いたします。
※南北線水路はＵ字溝が深く、過去に水路に転落した人もいた。
※＊＊宅前～（農）法人山田格納庫前Ｌ＝１４０ｍ

２．ガードレールの設置について（Ｈ１５からの継続要望）

 市道と南幹線水路との間に高低差が生じており、転落防止のためガードレール
の設置を要望します。(＊＊宅前Ｌ＝１４０ｍ)

 ガードレールの設置については、今年度約２０ｍの設置を予定しております。

山田 建設管理課

３．道路の舗装改修について（Ｒ２からの継続要望）

山田 建設管理課
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大浦 建設管理課

２．市道側溝の有蓋化について（新規要望）

 市道「石脇大浦線」の大浦蛇持地内の側溝が、近年、山間部からの流入水量の
増加に伴い、水路の掘削が激しく、道路の浸食・崩落が心配されます。
 当箇所は、大型車両の通行量が多い路線でもあり、大事故につながることが懸
念されます。
 これらのことから、早急にＵ字溝の設置等の改良整備、安全対策を行っていた
だきますよう要望いたします。
Ｌ≒２００ｍ

 側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていることから、危険性
や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 歩行者の安全を確保するため、速度抑制効果を期待する路面標示（ドットライ
ン）を実施するなど、安全対策に努めてまいります。

大浦 建設管理課

１．市道の改良整備等について（Ｈ２８からの継続要望）

 市道「中崎線」（15012）の総延長Ｌ＝４３６．１ｍのうちＬ≒２４０ｍにつ
いて、経年劣化により路面の凹凸が激しく、通常の通行に支障を来していること
から、路盤の改良整備と併せて道路側溝の敷設について住民から強く要望されて
おり、次の①と②について早期に改良整備されるよう要望します。
① 路盤改良:Ｌ≒２４０ｍ
  ※平成２８年度にガス水道局で一部（約50ｍ）補修舗装
   されている。
② 道路側溝の敷設:Ｌ＝１００ｍ（この間は側溝なし）。

 舗装の補修や側溝の整備については、各地域から多数の要望を頂いていること
から、危険性や緊急度を見定めて取り組んでまいります。
 本要望箇所については、今年９月に現地で協議させていただきましたとおり、
舗装の損傷が激しい箇所を補修したところです。今後も部分的な補修をしながら
維持管理に努めてまいります。
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